
Defi – Projekt 

Juni 2018 

-In Sachen AED-Defibrillatoren hat DR. Bub Kontakt aufgenommen mit Frau Multhof von den 

Johannitern. Der gesamte SR soll eine Einführung in die Handhabung der Defibrillatoren bekommen in 

einem Kurs am 4 .Juli  zu dem auch Gäste gern gesehen sind. Die gesamten Kosten übernimmt der SR. 

Die Standorte der Defi´s sollen erkundet werden und wenn möglich sollen die Standorte im Stadtplan 

eingearbeitet werden. 

Wie viele Geräte gibt es?  Es könnten mehr sein und Dr. Bub regt an, Sponsoren für neue Geräte zu 

finden. Der Lions Club hat vor Jahren mehrere Geräte gesponsert erklärt Manfred Günther. 

August 2018 

Unsere Recherchen zu Defi-Standorten in Holzminden: 
-Stiebel und Symrice       ja     sind gut bestückt 
-Rewe                ja (neben der Kundentoilette und der Post) 
-Amtsgericht    ja 
-Feuerwehr      ja (in den Einsatzfahrzeugen) 
-Edeka           Beide Filialen nein 
-Schwager    nein 
-Kösel            nein 
-Schwimmbad      ja (Frei- und Hallenbad) 
-Kaserne          ja ( In der Wache) 
-Liebigschule         ja   

Wie geht es weiter? Wolf Kalkreuth  hat die Frage gestellt, wo kann der Defi  evtl. zum 

Einsatz kommen?   

-Familie?, da sind wir nicht zuständig 

-Betriebe? , nicht seniorenrelevant 

-öffentlicher Raum?  Ja, dafür wären wir zuständig 

 

Um hier weiter zu arbeiten für die Standortsuche und evtl. Sponsoren wird ein Arbeitskreis 

gebildet mit Herrn Dr. Bub, Wolf Kalkreuth, Elke Hertel und Manfred Günther 

 

September 2018 
Ergebnisbericht der Arbeitsgruppe „DEFI“ 
Herr Kalkreuth berichtet über den aktuellen Sachstand des Arbeitskreises „DEFI“ und bittet das der 
Seniorenrat folgendes beschließt: 

1. Beschaffung eines Defis in eigener Zuständigkeit 
2. Der Seniorenrat stellt einen Antrag an die Stadt Holzminden weitere drei Defis zu beschaffen 

um die Sicherheit der Bürger zu gewährleisten. Standort dieser Defis soll die Innenstadt sein. 
Für die Öffentlichkeit soll eine Liste über alle Standorte der Defis erstellt werden. Strategisch 
günstige Standorte werden noch ermittelt. Der vom Seniorenrat angeschaffte Defi soll beim 
Stadtmarketing angebracht werden. Frau Konradt vom Stadtmarketing stimmt diesem Vorhaben zu. 
 
Dr. Bub konnte in Erfahrung bringen mit welchen Kosten bei einer Anschaffung gerechnet werden 
muss. Diese betragen je Defi etwa 1500€ zzgl. Mehrwertsteuer. 
Das vorgestellte Modell CRPlus Life Pack liegt bei 1420€ 
Die Mitglieder stimmen dem Antrag einstimmig zu. 

Oktober 2018 

-Ergebnisbericht der Arbeitsgruppe „DEFI“ 

Wolf Kalkreuth berichtet noch einmal mündlich über die Ergebnisse der Arbeitsgruppe. Im 

Zusammenhang mit der 100,00 € Spende der SR-Mitglieder zum DEFI-Kauf wird von Elke 

Leuckel nochmal auf die Freiwilligkeit der Spende hingewiesen.  



Die zweckgebundene Spende muss an die Stadt überwiesen werden, vom Bürgermeister 

genehmigt werden und erst dann kann der DEFI anschafft werden. 

Danach ist ein Termin mit der Presse, dem Bürgermeister, dem Stadtmarketing und dem SR 

geplant, um das Projekt der Öffentlichkeit vorzustellen, und um hoffentlich damit neue 

Sponsoren zu gewinnen. 

Nov. 2018 

-Vortrag von Herrn DR. Bub „Herzstillstand“   

Herr Dr. Bub hält einen Vortrag mit Unterstützung einer Power Point Präsentation über den 

plötzlichen Herzstillstand und die Hilfeleistung unter Anwendung eines AEDs.  Diese wurde allen SR- 

Mitgliedern per E-Mail zugestellt.  

Allein in Deutschland erleiden jährlich 80 000 Menschen den plötzlichen Herztod. Häufigste Ursache 

ist Kammerflimmern, und nur durch einen Elektroschock kann dies verhindert werden. Die ersten 3-5 

min sind entscheidend. Es gilt folgende Regel: 

1 Rettungsdienst alarmieren 

2 Hilfe rufen und Wiederbelebung beginnen 30:2 

3 AED anwenden, Schock 

-Wolf Kalkreuth berichtet über den aktuellen Stand unseres Defi-Projektes. 

Das vom SR gesponserte AED-Gerät soll morgen dem Stadtmarketing übergeben werden. Am 7.11.18 

werden die Presse, Herr Daul und Vertreter vom Kneipverein anwesend sein, ebenso wie viele 

Mitstreiter vom SR.  

Im Anschluss an die Übergabe werden die beiden Damen vom Stadtmarketing eine fachkundige 

Einweisung für den AED bekommen. Ein Piktogramm wird im Schaufester angebracht.Das Projekt ist 

damit nicht abgeschlossen, es sollen weitere Geräte in der Innenstadt aufgestellt werden und die 

Suche nach Sponsoren geht weiter. 

Elke Hertel regt an, sich um zweckgebundene Spenden vom Gericht zu bemühen.  Hier soll der 

Sachverhalt noch mit Matthias Moersener geklärt werden. 

 

Jan. 2019 
-Arbeitskreis Defi: die Arbeit geht weiter mit der Suche nach neuen möglichen Standorten. 

Vorschlag: FH, Bahnhof usw.   

 Die Sicherheit und die Gesundheit der Bevölkerung liegt dem SR sehr am Herzen.  Aber wie viele 

Defis sind sinnvoll für Holzminden, fragt Elke Leuckel. 

Die Aufstellung eines Defis sollte immer in Zusammenhang mit der Info über den plötzlichen Herztod 

und dem Gebrauch und der Bedienung des Gerätes stehen. 

-Matthias Moersener gibt die zweckgebundenen Spenden für das Defi-Projekt an den SR Holzminden 

bekannt. Es sind insgesamt 3.700,00 €  gespendet worden. 

Sponsoren:   Gerberding               1.500,00 € 

            Kuhlgatz                    1.500,00 € 

            Päuser                          500,00 € 

            Pokorny                     200,00 € 

Für das Budget des SR müssen jetzt die jährlichen Fixkosten berechnet werden.  

Hierzu gehören der Wartungsvertrag der Defi´s  (läuft über die Stadt) und die Grundkosten für die 

Homepage vom SR.   



-Die Rechnung über unsere Homepage liegt vor.    522,00 € für das Jahr 2018. Dieser Betrag muss aus 

dem laufenden Etat bestritten werden. 

Feb. 2019 

Bericht aus dem Arbeitskreis Defi.  Aus den zweckgebundenen Spenden für das Defi-Projekt 

sollen noch zwei weitere Defis angeschafft werden. Vorschläge für die Standorte sind 1. im 

Rathaus und 2. im Senioren Service Büro. Entscheidend sind jetzt die persönlichen 

Gespräche mit dem Bürgermeister, bzw. der Landrätin und einer Gruppe vom SR (Elke 

Leuckel, Dr. Bub und Manfred Günther).   

Elke Leuckel bedankt sich bei der Arbeitsgruppe für die gute Arbeit und sagt, dass nur noch 

diese zwei Defis vom SR aufgestellt werden sollten, um für uns die Folgekosten nicht zu hoch 

werden zu lassen.  

April 2019 

Herr Moersener berichtet von Seiten der Stadt, dass zwei weitere Defis bestellt werden. 

Einer wird im Bürgerbüro angebracht werden und ein weiterer im Seniorenservice Büro.Die 

Finanzierung für beide Defis ist gesichert. Herr Kalkreuth wird sich um einen Pressetermin 

mit dem Bürgermeister kümmern. 

 

Juni 2019 

Defi-Projekt: Am 5.6.19 werden um 9.30 Uhr im Gesundheitsamt und um 10.00 Uhr im 

Rathaus in Anwesenheit des Bürgermeisters und der Presse die beiden neuen Defis 

übergeben, die vom Seniorenrat gespendet wurden.  

-Die Veranstaltung vom 27.11.19  über die Defi-Auffrischung war eine gelungene 

Veranstaltung mit großem Zulauf. Sie soll jährlich stattfinden. 

Jan.2020 

-AED-Nachsorge: Es geht um die Wartungsverträge der AEDs in Stadt und Landkreis. 

Matthias Moersener wird veranlassen, dass jeder Stelle im Kreis und der Stadt von der Firma  

ein Wartungsvertag zugestellt wird. Damit ist der SR hier nicht mehr zuständig. 

 

Juli 2020 

Herzmassagehelfer, weitere Vorgehensweise.  

Der SR wird zu jedem ausgelieferten Defi  je zwei Herzmassagehelfer erwerben  und diese an 

die entsprechenden Stellen übergeben.  Diese Übergabe soll in der letzten Juliwoche mit 

Elke Leuckel, Eberhard Bub und der Presse stattfinden. 

 


